

# El país vuelve a...

Viene de página 3

La dura recriminación fue escuchada tanto por Martín Lousteau, destinatario directo, como por el actual Gobernador de Jujuy quienes mantuvieron las formas. Morales hubiera preferido un gesto de solidaridad, no solo de su socio político, el actual Presidente de la UCR, sino también de su delfín que es el actual mandatario provincial. A las pocas horas el Gobernador hizo público su apoyo a la convocatoria para el 25 de Mayo en Córdoba, algo que imitaron los gobernadores radicales de Mendoza, del Chaco y de Santa Fe junto a otra importante cantidad de mandatarios provinciales de otros espacios no solo del PRO, inclusive el gobernador de Córdoba y algunos del justicialismo como los de Tucumán y Catamarca, en una lista que sigue abierta y a la cual se incorporarán seguramente varios más que, por estas horas, analizan los pro y los contra de una decisión que será siempre polémica.

La expectativa está por estas horas centrada en la respuesta pública que podría dar el Gobernador del primer Estado argentino, Axel Kicillof, cuando el lunes inaugure el período ordinario en la Legislatura de La Plata.

Por lo pronto, pareció un hecho auspicioso sí la presencia de Kicillof como la de la mayoría de los gobernadores en el Congreso de la Nación, como tendiendo un puente de plata como lo hicieron diputados y senadores que casi a cartón lleno dieron un marco llamativo a la Asamblea, tanto más por lo que había venido pasando en la relación de Milei con los gobernadores y legisladores, y por las reiteradamente ácidas declaraciones del Presidente, descalificatorias



**UN HOMBRE A TENER EN CUENTA.** El Jefe de Gobierno porteño pasó a tener una relevancia particular en la estructura del PRO. Es el único que tiene los fierros, como habitualmente se denominan a los espacios de poder que maneja quien tiene un gobierno. Delfín de Mauricio, que se jugó por él para retener el principal bastión del Partido, Jorge Macri viene mostrando que tiene juego propio. No está ni tan cerca ni tan lejos de Milei, y mantiene la alianza en la Ciudad Autónoma con la UCR con la que se asegura la gobernabilidad por el aporte de legisladores que el Partido de Milei no le puede ofrecer. La relación del Papa Francisco con el menor de los Macri es también distinta. Con Horacio Rodríguez Larreta, cero onda.

de la política en general y de los jefes provinciales, y legisladores en particular.

Corresponde decir, en homenaje a la verdad, que el viernes por la noche todos cuidaron las formas dando una imagen, ante millones de argentinos que siguieron el mensaje presidencial, de una prolijidad en las formas en lo que hace al funcionamiento de las instituciones.

El Presidente dijo sí cosas fuertes. Realizó un descarnado examen de la realidad recibida y del estado del país y hasta, en algunos tramos, personalizó con nombre y apellido como cuando se refirió a Alberto Fernández y Cristina Kirchner en un pasaje y a Juan Grabois, Máximo Kirchner, Sergio Massa y Pablo Moyano, pero lo hizo, y esto sorprendió a algunos, en un tono desusadamente calmo. De hecho, no levantó en ningún momento la mirada salvo cuando remarcó la referencia a Gerardo Morales o levantó la vista hacia los palcos del tercer piso donde sus partidarios festejan algunos párrafos del mensaje presidencial.

La excepción la dio un Diputado perteneciente al bloque K, que proviene de filas del sindicalismo, que en una actitud marginal, que molestó incluso a los legisladores de su propio espacio, dio las espaldas al estrado presidencial manteniéndose en esa posición durante toda la sesión.

Ya al llegar el Presidente al Congreso se advirtió un clima distendido con Milei saludando, a algunos con mayor efusividad, incluso a algunos opositores con quienes, como el caso de Florencio Randazzo se confundió en un abrazo.

Lo mismo ocurrió al concluir su discurso. Al bajar nomás se topó con el senador Luis Juez con quien repitió la escena. Siguiéron los abrazos con muchos otros, aunque el que más llamó la atención fue el que le dio a la Ministra de Seguridad, acaso como refrendando el reconocimiento que en el



**CON EL ALA ROTA** .El ex gobernador, Gerardo Morales no la tiene fácil. Fue blanco de un misil lanzado por el Presidente en la asamblea, que alcanzó de lleno a toda la UCR. "Nos enteramos que un ex gobernador metió tras las rejas, sin el debido proceso, a un ciudadano por 50 días, meramente por el crimen de hablar mal de la corona en un chat privado. Ofende el silencio de aquellos que se dicen republicanos". Al terminar la Asamblea, el Presidente de la UCR, socio político de Morales, deliberó con su equipo más íntimo pero finalmente omitió hacer declaraciones públicas.



**UN ABRAZO QUE NO PASÓ DESAPERCIBIDO.** El Presidente saludó a muchos, a algunos con mayor o menor efusividad, pero el abrazo a la Ministra de Seguridad pareció ser un mensaje hacia afuera del reconocimiento del Gobierno a Patricia Bullrich quien logró coordinar, con éxito, el accionar de las fuerzas de Seguridad a las cuales el Presidente le dio un fuerte respaldo en su mensaje. "Se terminó con nosotros la cultura vil de despreciar a las fuerzas del orden y a las víctimas del delito y el enaltecer a los delincuentes. Estamos impulsando una ampliación del marco de la legítima defensa, y de cumplimiento del deber, para que no terminen "entre las rejas" los ciudadanos que se protegen a sí mismos o los policías que protegen a los ciudadanos mientras los delincuentes se pasean libres por las calles". Una política que tiene mucho consenso social.

mensaje dio respecto a la figura de Patricia Bullrich.

En esto de la gestualidad, ya al llegar, fue notoria la onda que recíprocamente se esforzaron en mostrar el Presidente y la Vicepresidenta con la clara intención de disipar toda duda alimentada siempre por algunos medios.

Muy cerca del estrado principal los cuatro ministros de la Corte Suprema de Justicia de la Nación marcaron la presencia de la tercera pata del poder del Estado.



**UN RESPALDO INEQUÍVOCO.** El ex Presidente se apresta a asumir en días más la Presidencia del PRO, en reemplazo de Patricia Bullrich. Al término del mensaje de Milei no tardó en expresar su total acompañamiento a las líneas del mensaje y a la convocatoria realizada para el 25 de Mayo en Córdoba. No menos sugerente fue el efusivo abrazo del Presidente al salir del atril con el senador Luis Juez, un cordobés que también tuvo en las últimas semanas expresiones críticas para con Milei.



**UN MINISTRO QUE SIGUE SUMANDO PODER.** El Ministro de Economía no forma parte de la llamada mesa chica del poder que comparten el Presidente con su hermana más el Jefe de Gabinete y el asesor estrella, Santiago Caputo, cuyo poder dentro del Gobierno no es ningún secreto. En el segundo anillo están el Ministro de Economía, la Ministra de Seguridad, y el Ministro del Interior pero, en el caso de Luis Caputo, ejecutor de las ideas directrices en materia económica del Gobierno, lo que está claro es que sigue sumando cuotas de poder. A su órbita ahora pasará el monitoreo de los llamados fondos fiduciarios, considerados cajas negras de la política, enredador de los cuales girarían miles de millones de dólares sin ninguna clase de controles. La encendida oposición de un grupo de legisladores, pertenecientes a distintos espacios políticos, fue el detonante de la caída de la "Ley Ómnibus" cuando el Presidente desde Israel ordenó el retiro del proyecto. Los gobernadores también son beneficiarios de este esquema poco transparente por donde se filtra gran cantidad de recursos de las arcas del Estado.

Entre los ex Ppresidentes solo estuvo Adolfo Rodríguez Saá quien, a pesar de gobernar solo una semana de vértigo goza hoy de la pensión vitalicia que se le otorga a los presidentes y ex vicepresidentes de la Nación por un régimen especial instituido por Ley 24.018 que el viernes Milei se encargó de decir que lo derogará dentro del paquete



**LA REIVINDICACIÓN PARA UN MILITAR DESTACADO.** Horacio Losito, coronel del Ejército, fue camarada del padre de la actual Vicepresidenta. Días atrás fue recibido, con todos los honores en el Regimiento de Infantería 30 de Apóstoles, Misiones. Fue homenajeado por su desempeño en la guerra de Malvinas en un emotivo acto. A Losito se le concedió la libertad, en diciembre del 2023, no obstante tener una condena a perpetua por los hechos de Margarita Belén, Chaco y otras dos condenas a 25 años.